

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, lunes 6 de mayo de 2024 – [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) – Edición No. 082



## ICF frena actividades ilegales en zonas protegidas de Olancho

En los patrullajes habituales realizados en varias zonas protegidas del departamento de Olancho, el Instituto de Conservación Forestal, ICF, junto a las Fuerzas Armadas de Honduras, se descubrieron varias actividades que amenazan el entorno.

Una de ellas es la extracción artesanal de oro que se vuelve una amenaza para los ríos y el comercio ilegal de loros Cachetes Amarillo, especie de la fauna en peligro de extinción, por lo que en la actualidad recibe protección.

Las aves están bajo resguardo por las FFAA, y se envió la respectiva denuncia la Fiscalía Especial del Medio Ambiente, FEMA, con sede en Juticalpa para que proceda conforme a ley.





## Destinarán más de 37 millones de lempiras para transformar tres Escuelas Agrícolas en el país



El Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro Sarmiento a través de la Secretaría de Educación; con el apoyo de la República Popular de China, anunció que se destinarán más de 37 millones de lempiras, para realizar la ampliación de las condiciones de tres Escuelas Agrícolas en igual número de departamentos.

El anuncio fue realizado durante el desarrollo de la Agroferia 2024, por el secretario de Estado en el despacho de Educación, Daniel Esponda, en presencia de la Designada Presidencial, Doris Gutiérrez; el Alcalde Municipal del Distrito Central, Jorge Aldana, el Subsecretario de Agricultura y Ganadería, Ángel Acosta, cooperantes, estudiantes y docentes.

Con estas ampliaciones se beneficiarán a más de 925 estudiantes, 118 docentes y a una población aproximada de 57,214 ciudadanos. Las mejoras se realizarán en las Escuelas Agrícolas: John F. Kennedy en San Francisco, Atlántida; Valle de Sula en Choloma, Cortés y la Escuela Agrícola: Pompilio Ortega en Macuelizo, Santa Bárbara.

## BANADESA entrega transferencias monetarias a beneficiarios en San Lorenzo, Valle

El Banco de Desarrollo Agrícola BANADESA a través de los cajeros móviles del banco del pueblo, realizaron entrega de transferencias monetarias en el municipio de San Lorenzo, en Valle.

El personal se moviliza hasta las comunidades para simplificar la entrega de beneficios sociales como el Bono Discapacidad, Bono Adulto Mayor y Mi Beca para Escolares.

BANADESA y PROASOL facilitan este acceso y buscan agilizar la entrega de los recursos, asegurando que lleguen donde más se necesitan, como una muestra clara del apoyo y compromiso de la presidenta Xiomara Castro para seguir favoreciendo a miles de familias.



## Primeros beneficiados mediante revisión de expedientes, nueve personas gozarán del beneficio de Pre-Liberación



Nueve Personas Privadas de Libertad del Centro Penitenciario Nacional de Támara (CPNT), son las primeras beneficiadas del proceso de revisión y análisis de los expedientes criminológicos que realiza el equipo de abogados conformado por el presidente de la Comisión Interventora del Sistema Penitenciario Nacional, Coronel de Infantería D.E.M., Ramiro Fernando Muñoz Bonilla.

Los internos gozarán del beneficio de pre-liberación y hoy, comienza su primer fin de semana que regresarán junto a sus familiares, por lo que en su proceso de salida recibirán el acompañamiento de las máximas autoridades del Instituto Nacional Penitenciario.

A casi un mes del inicio de este proceso, el equipo de abogados enviados por el INP, ha logrado revisar al menos 500 expedientes

## Héctor Zelaya: “El IICA ve en el Ferrocarril Interoceánico la oportunidad única para mejorar la logística y distribución de productos agrícolas”



El secretario Privado de la Presidenta Xiomara Castro, dijo que al regresar de la gira por el departamento insular con la presidenta Xiomara Castro, recibió junto a la Ministra Laura Suazo (SAG) al Director General del IICA, Manuel Otero, quien mostró gran interés en nuestro proyecto del Ferrocarril Interoceánico.

El IICA, enfocado en la innovación agrícola y el desarrollo rural, ve en este proyecto una oportunidad única para mejorar la logística y distribución de productos agrícolas en la región, un “Hub Agrícola”.

Este tipo de colaboraciones son clave para el éxito de iniciativas que buscan un impacto profundo y sostenible en el desarrollo económico y social de Honduras y la región centroamericana.

## Continúan operativos “Guerra contra la Basura”

Tres entidades comprometidas con la protección del ambiente en materia de salud: Fuerzas Armadas, Alcaldía y la Subsecretaría en gestión de Riesgo de COPECO, realizaron en las últimas horas actividades del programa “Guerra contra la basura”.

El objetivo es crear ambientes sanos y libres de contaminación en barrios y colonias de la capital y luchar contra al destruir los criaderos del mosquito trasmisor.

A la ciudadanía se le pide comprometerse en la limpieza de sus comunidades ya que al declararle la guerra a la basura se evita el dengue.



## Honduras y el IICA continuarán fortaleciendo la cooperación en desarrollo productivo y seguridad alimentaria



El Canciller Eduardo Enrique Reina, sostuvo una reunión con el director general del IICA, Manuel Otero, donde conversaron ampliamente referente a la cooperación que existe con Honduras, especialmente en el tema de seguridad alimentaria y el desarrollo productivo agrícola.

Además, del apoyo brindado al país en temas que coinciden con la agenda establecida por la Presidenta Xiomara Castro, para revitalizar el sector agrícola hondureño, con la finalidad de generar crecimiento económico y empleos.

Por su parte, el Canciller Reina, agradeció la cooperación del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura en Honduras, y los proyectos a futuro que serán de mucho beneficio para el país.

## La Secretaría de Desarrollo Económico, presente en “El Festival del Café” en Santa Bárbara

Como parte de los compromisos del gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, y tomado en cuenta que los productores de café son la razón y el corazón que forman parte de los pilares del desarrollo económico de nuestro país se garantiza un respaldo total del gobierno.

El Ministro de Desarrollo Económico, Fredis Cerrato, manifestó que, en los últimos 10 años, la producción del café ha sido el protagonista indiscutible de las exportaciones hondureñas, representando así hasta un 29% del total de las mercancías que se envían a otros países.

Así mismos, enfatizó que el gobierno es consiente que, para lograr verdaderos avances, se debe trabajar de forma unificada y articuladamente, complementando esfuerzos y enfrentando obstáculos, con el rubro del café, aunque también reconoció el poder de la organización comunitaria, especialmente, en la industria del café. Reiteró que se pueden mejorar la calidad del café, reducir los costos de producción y fortalecer su posición en el mercado, lo que permitirá obtener precios más justos para los productores hondureños.



## Salud realiza inspección en clínica de Especialidades Odontológica en el Distrito Central

La Dirección General de Vigilancia del Marco Normativo (DGVMN) a través del Departamento de Establecimientos Proveedores de Servicios de Salud y Otros, realizó inspección sanitaria en una Clínica de Especialidades Odontológica en el Distrito Central como parte del proceso de licenciamiento sanitario.

Durante la inspección se verificó que el establecimiento cumpla con todos los estándares mínimos requeridos para poder ofrecer servicios a la población, dentro de los que se puede mencionar un manejo adecuado de los desechos generados por el mismo, el recurso humano necesario, así como el equipo y las normas básicas de acuerdo al tipo de servicios ofrecidos.





## Gobierno Solidario mejora condiciones de tres centros educativos en El Paraíso

En el marco de la transformación de la infraestructura escolar, que se implementa en los 298 municipios del país, el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro Sarmiento a través de la Secretaría de Educación, inauguró las mejoras en las instalaciones de tres centros educativos en el Departamento de El Paraíso.

Los equipos de la Secretaría de Educación, durante la jornada extensa de trabajo que se realizó en la región oriental del país, inicialmente hicieron la entrega de las obras del Centro de Educación Básica Francisco Morazán en la comunidad de Arauli, en Danlí El Paraíso; proyecto que se ejecutó con una inversión de 3,200,000.00 lempiras, beneficiando a 350 estudiantes.

Las obras de mejoramiento incluyeron la reparación de 11 aulas de clases, la construcción de un módulo sanitario, la construcción de portones de acceso, instalación de tanques de almacenamiento de agua; instalación de cielo falso y aislante térmico, puertas y ventanas, piso de granitos en corredores, instalaciones eléctricas, pintado general, entrega de mobiliario y el cambio del techo.

El viceministro de Educación, Jaime Rodríguez, afirmó que todo esto que se está viendo con las obras que se están realizando, se desarrollan en el marco del proyecto de Refundación de nuestra Patria.

## IICA presenta informe de Rendición de Cuentas a Honduras

El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), presentó su Informe de Rendición de Cuentas 2023 en las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, destacando los proyectos, programas y avances en materia de asistencia agropecuaria en Honduras.

La Vicecanciller de Cooperación y Promoción Internacional, Cindy Rodríguez, subrayó el valioso aporte del IICA y los cooperantes al desarrollo del país mediante la implementación de programas centrados en la seguridad alimentaria, la bioeconomía, la resiliencia de los productores, el cambio climático y la capacitación continua a los productores locales.

